
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 12 DE JULHO DE 2021. 

 

Aos 12 (doze) dias do mês de julho do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), às 15h30min, 

reuniram-se, no auditório da distribuidora, localizada na Av. Angelo Giuberti, 385, Esplanada, 

em Colatina, ES, para a realização de uma reunião ordinária do Conselho de Consumidores da 

Santa Maria – COCSAMA, os Conselheiros Ademir Antônio Freitas da Silva, presidente do 

Conselho e titular da classe residencial; Raphael Guimarães Soares, suplente da classe rural; 

Alexandre de Mello Delpupo, titular da classe poder público e a secretária executiva Lidia Inez 

Clabunde Radins. O conselheiro Alexandre de Mello Delpupo teve sua participação de forma 

remota, através de videoconferência. Abrindo a sessão, o presidente do COCSAMA, Ademir 

Antônio Freitas da Silva, liberou para assinaturas a ata da reunião ordinária de 10 de maio de 

2021, enviada previamente aos conselheiros para análise e que não sofreu qualquer alteração. Em 

seguida, colocou em discussão as propostas de contribuição do COCSAMA para o 

aperfeiçoamento das normas que regem o funcionamento dos conselhos de consumidores de 

energia elétrica, objeto da CP nº 006/21. Por unanimidade, foram aprovadas as seguintes 

sugestões: (a) aplicação, em investimentos que beneficiem os consumidores de energia elétrica, 

do saldo não utilizado, do recurso anual destinado aos Conselhos, (b) a atualização do valor do 

reembolso da diária dos conselheiros pela participação em reuniões ordinárias. Em assuntos 

gerais foi abordado o teor do e-mail recebido da Superintendência de Mediação Administrativa – 

SMA/ANEEL informando sobre a 23ª Reunião Pública Ordinária de 2021, que delibera a 

abertura do processo de Revisão Tarifária Periódica (RTP) da Empresa Luz e Força Santa Maria 

– ELFSM. No referido e-mail, é solicitado que até o dia 12/07/2021 este Conselho se manifeste 

sobre o desejo de participar do evento por meio de vídeo a ser apresentado durante a Audiência 

Pública nº 019/2021, a ser realizada no dia 15/07/2021, às 10h00min, que será transmitida no 

canal da Agência no You Tube. Na oportunidade, ficou decidido que não haveria manifestação 

por parte do Conselho. Passando para o item seguinte da ordem do dia, no tempo destinado à 

ação de capacitação dos conselheiros, o presidente cedeu a palavra à secretária executiva do 

Conselho e Supervisora de Atendimento da Santa Maria, Lidia Inez Clabunde Radins, que fez 

uma apresentação sobre aplicação das tarifas de energia elétrica, com foco na sua composição, 

sistema de bandeiras tarifárias e tarifa branca.  Nada mais havendo a tratar, o presidente encerrou 

a reunião agradecendo a participação dos conselheiros, lavrando-se esta ata que segue assinada 

pelos presentes. 

 

  


